

Virginia Bouvet, secretaria de organización de AGTSyP, estuvo presente en el panel sobre participación sindical en las contiendas electorales. Nuestra compañera pudo asistir a este encuentro gracias a la invitación de GLI, que incluyó los pasajes y el alojamiento para cada uno de los sindicalistas participantes.

Al respecto de la elección presidencial argentina del 2023, Virginia recordó que: “Hubo 5 candidatos a presidente. La mayoría de los sindicatos de Argentina llamó a votar por Sergio Massa, el candidato del peronismo. Lo mismo hicieron las 3 centrales sindicales: la CGT, la CTA Autónoma y la CTA-T. Esta última es la central que nos nuclea. El sindicato del subterráneo de Buenos Aires al cual represento tuvo una posición distinta: difundimos un escrito llamando a los trabajadores a no votar a ninguna de las 3 opciones neoliberales y explicando que esos candidatos iban a aplicar políticas que habían fracasado y que había empobrecido aún más a los sectores populares.”

Virginia explicó por qué el sindicato se pronunció institucionalmente de esa forma: “Quienes conducimos el sindicato entendemos la unidad sindical como unidad en la diversidad. Evitamos la tentación de hablar y juntarnos solamente con quienes tenemos afinidad política o reunirnos solamente con quienes tenemos muchas cosas en común.”

En lugar de esto sostuvo la importancia de “Construir mayoría en los lugares de trabajo. Se trata de avanzar en base acuerdos sindicales puntuales, dejando de lado diferencias circunstanciales o políticas partidarias, para poder así convocar a más trabajadores en nuestra organización y a nuestras acciones.

Esto posibilita, aún en la diversidad, tener sindicatos fuertes.

Es muy común que un trabajador tome mayor conciencia de las políticas anti obreras cuando las padece directamente en su lugar de trabajo y apoye activamente al sindicato que enfrenta esas políticas laborales. Pero es más difícil de dilucidar esta situación cuando se trata de propaganda de partidos políticos que, como se dijo aquí en este encuentro, apelan más a las emociones, sobre todo a las negativas, como el caso de la ultraderecha.

Nosotros entendemos que el sindicato somos todos y todas. Entonces, plasmar institucionalmente el apoyo a una candidatura, solo expresaría la postura de la conducción del sindicato. Esto puede atentar contra la unidad interna de la organización.”

Con relación a esto diferenció que: “Una cosa son los pronunciamientos formales, como los comunicados firmados o volantes, y otra son las charlas cara a cara con los compañeros donde cada militante o dirigente del sindicato expresa y milita por su candidato de preferencia o por el candidato menos malo, me incluyo en este último grupo. Creo que la mayoría de nuestros militantes entendía que Sergio Massa era el único que podía ganarles a los candidatos de derecha, pero hubo también un grupo más pequeño de militantes que llamó a votar al Frente de Izquierda – FITU.”

Sobre el resultado electoral que depositó en la presidencia a Javier Milei, Virginia cree que “el voto a la ultraderecha fue transversal en la sociedad, incluidos nuestros lugares de trabajo. Creo que las organizaciones sindicales nos debemos una autocrítica. Porque no estamos logrando convencer al trabajador que tenemos al lado de que NO vote a sus propios verdugos.”

Ante las consecuencias ya palpables del gobierno señaló que: “En Argentina están dando una batalla cultural contra nuestra clase, contra las organizaciones sindicales y contra la justicia que logramos en materia de DDHH y debemos unirnos para enfrentarlos. De esa disputa dependerá el futuro.”

Patrick Kane, Organizador Regional para América de Streetnet Internacional, asociación que nuclea a trabajadores y trabajadoras del sector informal, participó del encuentro organizado y valoró el esfuerzo de GLI de reunir a sindicatos de todo el mundo y a organizaciones como la suya, del sector informal, que muchas veces no son reconocidas como parte del movimiento obrero.

Además, resaltó: “La presencia importante durante todo el taller de la lucha palestina. Creo que hubo un eco muy fuerte durante todo el encuentro de solidaridad con Palestina.”

Analizó que: “Este esfuerzo se expresa en momentos que la llamada globalización está en reversa. Nos están intentando alejar política, cultural y socialmente. Yo creo que más que nunca corresponde profundizar la solidaridad internacional.”

En este contexto señaló la importancia de “ser un poco más creativos, profundizar un poco más esos esfuerzos. Estamos en un momento donde nuestras formas y métodos se tienen que actualizar frente a un mundo que está cambiando drásticamente. Esto se reflejó en el tema principal que fue el surgimiento de la extrema derecha en todo el mundo. Es un momento que nos exige repensar a nivel nacional e internacional como hemos funcionado durante décadas. No es una tarea menor. Es un inicio y queda claro que queda mucho trabajo por delante.”

A continuación, acercamos material del encuentro:

*[Ponencia](#) que presentó una compañera francesa del Observatorio de Multinacionales. Se trata de un informe sobre Red Atlas. ¿Qué es la Red Atlas? Una de las redes más grandes del mundo, financiada por fundaciones estadounidense, con el fin de crear y difundir portavoces y dirigentes de la ultraderecha. El objetivo es crear las condiciones para lograr el consenso social de una agenda conservadora y reaccionaria.

*Comunicado de Prensa GLI 2025:

Solidaridad sindical con los pueblos de los países en guerra

La Universidad Sindical Internacional del Global Labour Institute (GLI) reunió, del 1 al 3 de diciembre de 2025 cerca de París, a sindicalistas de 35 países de todos los continentes bajo el tema “El sindicalismo frente al nacionalismo autoritario”.

Compañeras y compañeros de la República Democrática del Congo, Ucrania y Palestina nos presentaron la guerra, los crímenes contra la humanidad e incluso el genocidio que vienen padeciendo desde hace décadas en sus países, y llamaron a formas de acción concretas de solidaridad internacional. Nosotras y nosotros, sindicalistas de todo el mundo, declaramos nuestra solidaridad con todos los países que sufren guerras imperialistas, sin olvidar Sudán. Apoyamos la resistencia de las poblaciones locales y exigimos la liberación de las y los presos políticos. Condenamos toda forma de violencia —incluida la violencia sexual— contra la población civil, así como la explotación infantil por parte de las multinacionales de la industria extractiva.

Llamamos a todos los sindicatos a actuar de manera concreta y a comprometerse con la solidaridad internacional y contra el colonialismo y el imperialismo. La lucha internacionalista y solidaria puede adoptar múltiples formas. Los sindicatos pueden impulsar boicots económicos contra los regímenes que inician guerras o contra empresas que colaboran con Estados que cometan crímenes contra la humanidad o genocidios. Saludamos especialmente la lucha de las y los trabajadores italianos y su huelga general tanto contra el genocidio en Gaza como contra el régimen de extrema derecha de Meloni. También llamamos a las y los trabajadores de los países imperialistas a vigilar, denunciar y bloquear cualquier tipo de colaboración, incluyendo toda fabricación y envío de material bélico a países agresores. Alentamos a las y los trabajadores y a las poblaciones de todo el mundo a tejer vínculos con la sociedad civil y amplificar las voces de las y los sindicalistas de los países en guerra, así como de todos los países gobernados por administraciones autoritarias o de extrema derecha.

En un contexto de ascenso del fascismo, el sindicalismo y la solidaridad internacional constituyen una forma indispensable de compromiso y resistencia.



